

議会だより

にしあいご No.112

2011.1.31

発行：福島県西会津町議会

編集：議会広報特別委員会



- 1 2月議会定例会の内容は・・・ 2
- 国保税の暫定賦課廃止、納期も8回に・・・ 4
- 住宅の改修等の費用に上限15万円の補助金 5
- 監査委員に新井田大氏、教育委員に井上祐悦氏 6
- TPP参加反対の意見書提出 7
- ここが聞きたい！一般質問10人が登壇 8
- 委員会が視察調査を実施 14
- 野沢民芸専務の早川美奈子さんにインタビュー 16

「よいっしょ」無火災祈願もちつき（消防出初式）

12月議会定例会

国保税の納期変更条例案など10議案を可決！

12月議会の主な内容

- 国保税普通徴収の暫定賦課廃止！納期も8回に
- 住宅改修等補助事業実施！補助金上限15万円
- 町監査委員に新井田大氏、教育委員に井上祐悦氏
- TPP参加反対の意見書案可決

平成22年12月議会定例会を12月10日から16日まで、7日間の会期で開きました。提出された議案は、国民健康保険税（国保税）条例の改正、一般会計等補正予算、監査委員・教育委員の任命への同意など町提出議案と政府等に提出する意見書など議員提出の議案合わせて18件で、すべての議案、全議員が賛成し、原案のとおり可決しました。

国保税条例の改正内容は、普通徴収（年金天引きではなく納付書で納める方法）の5月の第1期に設けていた暫定賦課を廃止し、納期を6回から8回に増やすものです。一般会計補正予算では、個人住宅に対し、改修費用の補助事業を行うための予算的手続きをしました。

一般質問は、10人の議員が質問し、町の考え方や対応を問い合わせました。

年頭のごあいさつ

議長 大沼洋平

新年明けましてあめでとうございます。

町民の皆様には、健やかに新春を迎えたことと、心からお慶びを申し上げます。

旧年中は、私ども議会に対しまして、何かとご高配りご指導、ご叱正を賜り、心より敬意と感謝を申し上げます。

さて、国内の経済は、世界同時不況の影響から脱却の兆しを見せ始めたものの、依然として先行き不透明であります。地方自治体にとっては、過疎化、少子高齢化による人口減少、ひつ迫する財政状況という厳しい現状に加え、多様化する住民ニーズへの対応が求められています。

一方、国政においては、政権交代が実現し、地方分権への潮流は徐々に具体的な動きを見せているところです。本格化する地方分権の時代にあつて、地方自治の担い手であり、町民皆さんの意思を体现すべき議決機関としての議会の役割は、ますます重要な位置につけています。

私ども町議会議員は、地方自治の本旨に基づく責務と役割の重大さを強く自覚し、町民の皆さまの代表としての使命に徹した積極的な議会活動を通じて、町民福祉の向上はもとより、「郷土にしあいづ」の自立した豊かなまちづくりの推進に、なお一層努力してまいります。

現在の議員は、本年6月30日をもつて4年間の任期満了を迎えますが、どうか本年も町議会に対し、一層のご理解とご協力を賜りますよう、お願い申し上げますとともに、皆様のご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。



新年のますますの発展を願って鏡開き（新春交歓会）

条例改正

国保税(普通徴収)5月の暫定賦課廃止 納期も年6回から8回に

来年度から

来年度から国民健康保険税(国保税)普通徴収(年金天引きではなく納付書で納める方法)の5月の暫定賦課を廃止します。併せて納期も下記のとおり第1期を7月にし、年6回から8回に変更します。

国民健康保険税の普通徴収はこれまで、前年度の税額の6分の1を暫定賦課として5月の納期第1期に納めてもらっていました。国保税の税額は前年度の所得等によって決まりますが、所得が確定するのが6月の中旬頃になり、確定後国保税額を通知し、納めてもらつては、保険者(町)から医療機関への支払いに支

障が生じる可能性があるため、暫定賦課を行つていました。

しかし、納税者(町民)にとつては年2回納税通知が届いて分かりにくい、といったデメリットがあり、町にとつては暫定賦加を廃止することで事務処理負担や納税通知書の送付経費が節減されるこ

とから変更することにしました。

なお、国保税収入が遅くなることについては、その他の収入でやり繰りします。

長谷沼清吉議員

(1) 例えれば国保加入者

が1人で、その人が納税通知書の送付前に亡くな

った場合、その年度の国保税は課税されないのか。もし、そうだとすれば、

第1期の納期が5月から7月に変更になることにより、そういう例が増えるのではないか。

(2) 納期が増えることにより、納税組合の報奨金も増えるが、増加額は。

町民税務課長

(1) 相続人が月割で納めることになる。

(2) 金額は手元に資料がないので分からぬが、納期が2回増えることで報奨金が増え、納税組合加入者にはメリットとなる。

連するが、債権債務は納税通知書を発すること、または受け取ることにより発生すると思うが、国保税の場合はいつから発生するのか。

債権債務は4月1日から生じている。

納期	今まで	平成23年度から
第1期	5月	7月
第2期	7月	8月
第3期	9月	9月
第4期	11月	10月
第5期	1月	11月
第6期	2月	12月
第7期		1月
第8期		2月

清野興一議員
長谷沼議員の質疑と関

住宅改修費等に補助金

一般家庭、建築関連業者、商店を支援

補正予算

町では町内的一般家庭と建築関連業者、商店を支援するため、個人住宅の新築・改修等の費用に対し補助金を交付する「生活環境づくり支援事業」を実施します。

対象となる工事は、住宅の新築や増改築、給排水設備の新設や改善工事、住宅の外構工事などで、町内業者が行う個人住宅にかかるものとなります。

なお、この補助金を受けるために市税等に滞納がないことが条件となります。

補助金の額は、工事費の2分の1以内で15万円が上限となります。また、補助金の半分は町内の商店で使用できる商品券になります。

補助金の総額は6千万円で、平成23年度と平成24年度に事業を実施します。

ただし、平成23年度に交付額が補助金の総額に達してしまえば、平成23年度のみの実施となります。

12月定例会では、今年度必要な予算計上と実施するための予算的な手続きを行いました。

長谷沼清吉議員
(1) 補助金の総額は6000万円だが、希望者が多かつた場合、増額する考えはないか。

(2) 商品券の発行を商工会が承諾していない旨の説明があつたと理解するが眞意は。

(3) この事業の実施要綱を作成する予定は、議員にもその内容を示してほしい。

(4) この事業による町内の経済効果は。

(5) 補助金交付申請の受付を、現在3月上旬の5日間と予定している。その時期では建築業者等の見積りに支障も想定される。雪が消えてからに見直す考えはないか。

町長
(1) 応募の結果を見て判断する。

(2) 商品券の発行については商工会も理解している。ただし、町が提案した商品券にプレミアムをつけるかどうかは商工会で結論がでていない。

(3) 補助金の交付要綱

町、予算計上の遅れを謝罪

を作成する。間もなく完成するが、完成したら町ホームページで公表する。

一般会計の補正予算にバス運行業務委託料の追加として、今年度4月から運行を開始した弥生、

お、補助金の半分、3000万円は町内の商店に入る。

（4）補助金の総額が6000万円であり、補助率は2分の1なので町内に1億2000万円以上の経済効果が生じる。なお、補助金の半分、3000万円は町内の商店に入る。

（5）3月上旬に補助金の申請書をもらうと、3月下旬に交付決定ができる。

建築業者等は4月上旬か

らが作業ができるという

メリットがあるためこの

時期に設定した。

町執行部内でも4月の

方がいいなどの意見もあ

ることから再度検討する。

貯金7億4000万円

一般会計補正予算に5300万円を財政調整基金（貯金）に積み立てた予算が計上されました。

これで財政調整基金の総

額は7億4000万円となり、本町の規模で適正な水準である3億5000万円と比較すると、2倍以上の金額になります。

今後、生活環境づくり支援事業や小学校建設等に必要な費用に充てるこ

いるなら、提案する前に議会に説明し、謝罪するのが筋ではないか」と町に指摘しました。

これに対し、和田副町長が「委託先の会津バスに、4路線増えたが現在の人員で対応し、委託料を増やす対応できないか検討してもらっていた。

結果的に人件費分で増額となつた。予算の増額が必要と分かった段階で速やかに予算計上すべきになりました。

野井一議員が「いいことは予算の補正が遅れても差し支えないといった考え方を町は改めるべきだ。もし、不手際だと思つて

あつた。遅れたことをおわびする」と謝罪しました。

人事案件に同意



いのうえ ゆうえつ
井上祐悦さん(道目)

教育委員



にいだひろし
新井田大さん(小杉山)

監査委員

【略歴】

玉川大学文学部卒。昭和40年福島県教職員に採用。西会津町立新郷小学校をふりだしに、西会津町立黒沢小学校教頭、柳津町立西山小学校校長、会津若松市教育委員会学校教育課長、会津若松市立日新小学校校長等を経て、平成18年3月、会津若松市立城西小学校校長を最後に県教職員を退職。この間、県小学校会理事、全国小学校長会代議員も務める。現在、道目自治区長、奥川地区自治区長連絡協議会会長を務める。道目住。65歳。

【略歴】

青山学院大学理工学部卒。昭和49年福島県教職員に採用。県立只見高校をふりだしに、県立若松女子高校教頭、県教育センター次長、県立川口高校校長、県教育センター所長等を経て、平成22年3月、県立福島高校校長を最後に県教職員を退職。この間、県高等学校体育連盟会長、東北高等学校体育連盟会長も務める。現在、町小学校統合推進委員会委員長を務める。小杉山在住。61歳。



ほし みつお
星美鶴雄さん(四岐)



いわはし ぎへい
岩橋義平さん(中町)



さとうかつじ
佐藤勝司さん(白坂)

固定資産評価審査委員

【略歴】

東海銀行勤務を経て、現在は珠算・数学塾を経営。現在、会津いいで農協代表監事。町振興開発審議会委員を務める。四岐在住。55歳。

【略歴】

町森林組合、社会教育指導員として町公民館勤務等を経て、現在はソニック電子に勤務。平成2年から2期農業委員を務める。中町在住。57歳。

【略歴】

昭和40年西会津町役場職員に採用。教育次長、町民生活課長等を歴任。平成10年3月退職。平成20年から現職。白坂在住。72歳。

陳情 請願

TPP参加反対など5件すべて採択 国会・政府に意見書提出

■ TPP交渉参加反対に関する陳情書
陳情者 会津いいで農業協同組合 代表理事組合長 大野仁

■ 請願 (敬称略)
TPP（環太平洋戦略的経済連携協定）の参加に反対する請願

連合会 会長 佐藤弘之
紹介議員 清野興一

■ 患者の窓口負担大幅軽減を求める意見書採択に関する陳情書
陳情者 福島県保険医協会 理事長 酒井学

■ 肺炎球菌ワクチンへの公費助成に関する陳情書
陳情者 福島県保険医協会 理事長 酒井学

■ 患者の窓口負担大幅軽減を求める意見書
提出先 衆・参議院議長、内閣総理大臣、厚生労働大臣、総務大臣、財務大臣

■ 大幅増員と夜勤改善で安全・安心の医療・介護を求める意見書
提出先 内閣総理大臣、厚生労働大臣、総務大臣、財務大臣、文部科学大臣

■ TPPの参加に反対する意見書
提出先 内閣総理大臣、農林水産大臣、経済産業大臣

■ 肺炎球菌ワクチン（23価ワクチン）への公費助成に関する意見書
提出先 衆・参議院議長、内閣総理大臣、厚生労働大臣、総務大臣、財務大臣、福島県知事



西会津町の農業を守ろう

平成22年第8回議会臨時会を11月24日に開催し、11議案すべて原案のとおり可決しました。

議案の内容は、国の人事院勧告や県の人事委員会勧告を尊重し、町職員や議員の期末手当等を引き下げるための条例改正とそれに関連した補正予算です。

この引き下げにより、総額でおよそ特別職が31万円、議員が48万円、一般職員が788万円の期末手当の減額となりました。

町職員・議員の期末手当等引き下げ

第8回議会臨時会

議会臨時会

職員手当等削減条例
反対

清野興一議員

期末手当は給料の代替的なもので、それを見込んで職員は生活設計をしている。また、悪い方に合わせていくと、どんどん景気が悪くなる。生活に必要な給料で経済を穴埋めするのは反対である。

賛成

長谷川徳喜議員

町内では、農家が米価の安さに苦しみ、他の労働者も過酷な条件で働いている。それに比べれば手当や休暇等の面で公務員は優遇されている。県の人事委員会勧告に従うべきである。

賛成10・反対1・棄権1で可決！

一般質問

町政のここが聞きたい 議員は問う 10人が登壇

こんな質問をしました（質問順）

○多賀剛議員

- ①地上デジタル放送への対応は
- ②会津乗合自動車の企業再生支援機構による
支援決定について

○清野佐一議員

- ①農政について

○目黒一議員

- ①町総合計画について
- ②税金等の滞納対策と来年度予算編成は
- ③学校造林について

○武藤道廣議員

- ①次年度予算編成と事業内容は

○青木照夫議員

- ①高齢者への地域支援について
- ②町政懇談会について
- ③光ケーブルの容量と伝送速度について

○長谷川徳喜議員

- ①町長の町政執行姿勢は
- ②小学校の統合について
- ③越冬対策について

○荒海清隆議員

- ①小学校統合の進捗状況は
- ②農業と観光について
- ③バイオマстаウン構想についての考えは

○長谷沼清吉議員

- ①町長の政治姿勢について
- ②農業問題について
- ③当面の課題について

○五十嵐忠比古議員

- ①米農家への支援策は
- ②広葉樹の病害虫対策等について

○清野興一議員

- ①町長がめざす「町の将来像」は
- ②小中学校連携教育にそれぞれの学校の隣接
は必要か
- ③生活環境づくり支援事業の内容を変更する
考えは

問 雇用奨励金制度を創設し雇用促進を図る考えは

答 企業訪問時の要望を基に支援策を検討している

武 藤 道 廣議員

問 景気低迷と雇用不安が続いている。そこで新規高卒者と求職者の雇用促進策として、町内企業に対する雇用奨励金制度を創設する考えはないか。

商工観光課長

昨年度と今年度、町長が町内16の企業訪問をした。企業の現状や町への要望を聞き、雇用の維持確保を要請した。

企業からは人材の育成や除雪経費への支援などの要望があつた。企業訪問であつた要望を基に、企業の維持存続と雇用創出を図るために、現在支援策を検討している。早期に支援する。

問 (1) 予算編成の基本的な考え方は。(2) 財政健全化の進め方は。

(1) 今年度スタートした総合計画（町の将来像を示した10年間の計画）に示した「こころ豊かな人を育むまちづくり」「豊かで魅力あるまちづくり」「人と自然にやさしいまちづくり」が実現するよう予算編成を行う。

(2) 財政の健全性に配慮するため、昨年度5年間の財政計画を策定した。また、公債費（借入金）負担適正化計画も策定している。

小学校適正配置審議会は町に、「小学校を統合し、中学校の隣接地に校舎を設置するのが望ましい」



雇用の創出を

問 総合小学校校舎は現野沢小を利用すべき

答 中学校の隣接地に新築する

長谷川 徳 喜議員

と答申した。町はこの答申を尊重し、「小学校統合の基本方針」を定め、中学校の隣接地に校舎を新築することとした。この

「基本方針」については、既に各地区で説明会を実施しており、町民にも理解を得ている。

問 町内は景気低迷、失業増加、米の不作、商店の販売不振という厳しい状況にある。

問 小学校5校を1校に統合することは、児童の減少等でやむを得ない。しかし、校舎を新築するのは借金もかさみ町の財政に悪影響を及ぼす。2億円以上の費用をかけ耐震化補強工事をした現野沢小学校を利用すべきと思うがどうか。

財政調整基金を取り崩して、低所得者や高齢者に一戸当たり一万円くらいの暖房費支援はできな

健康福祉課長



小学校陸上競技大会（野沢小）

問 地上デジタル放送への完全移行まで約半年となつた。テレビは娯楽を提供するばかりでなく、必要不可欠な情報を伝える重要なライフラインである。テレビを見られない「テレビ難民」を出さないための対策は。

企画情報課長

環境を整備するのは国と放送事業者の責務である。

問 町民バスの運行業務を委託している会津乗合自動車が企業再生支援機構の支援を受けることになつた。町民バスの運

問

しかし、現在のところ町ケーブルテレビに加入しないと、テレビを見られなくなることから、未加入者はこのことを説明したい。

問 業務委託や町内を経由する高速バスに何らかの変化や支障は生じるか。

町長

会津乗合自動車とその主要取引銀行である東邦銀行から「町民バスの運行業務は今後も受託する考えであり、高速バスやタクシー事業も継続する」との説明があつた。

問 町民バスの運行業務を委託している会津乗合自動車が企業再生支援機構の支援を受けることになつた。町民バスの運

点で再確認する。

人材の育成については、



グリーンツーリズム等で
産業振興を

問 テレビ難民を出さないための対策は

答 テレビを見るための方法を説明する

多賀剛 議員



テレビ難民をだすな

問 多くの町民は伊藤町長の下での新生西会津町に期待している。町長が考える町の将来像を早期に明らかにすべきである。特に産業政策と人材の活用についての考えは。

町長

産業政策については、長引く景気の低迷等で企業誘致は難しい状況である。地域資源や歴史、文化を活かした産業の創設が必要である。グリーンツーリズム等の観光振興や米・菌床シイタケ等の農林産物の产地化、農商・工連携による産業の創設等に現在取り組んでいる。これらを総合的に実施することで雇用の場の確保や拡大、若者が定着できるまちづくりを進める。

問 「小中連携教育」で小学校・中学校の校舎が隣接していなければならぬ理由は。

教育長

学校が離れていても連携教育はできるが、次の理由から教育効果が高まる」と判断した。

(1) 学習指導要領に即した施設一体型連携教育ができる。

(2) 小学生から中学生の活動が見える。

(3) 教室等を小中で共用できる。

問 産業振興における町の将来像は

答 觀光・農林業・商業・工業を総合的に推進する

清野興一 議員

重要なことである。昨年12月、地域の活性化に取り組む「若者プロジェクト会議」が活動を開始した。

地域の活性化には多くの町民がまちづくりに関わることが重要である。今後も地域の人材育成を推進する。

学校が離れていても連携教育はできるが、次の理由から教育効果が高まる」と判断した。

(1) 学習指導要領に即した施設一体型連携教育ができる。

(2) 小学生から中学生の活動が見える。

(3) 教室等を小中で共用できる。

問

政府のTPP交渉参加検討をどう思う

答

交渉への参加は基本的に反対である

問 政府は関税の原則撤廃を前提とするTPP（環太平洋戦略的経済連携協定）交渉への参加の検討を表明した。

答 参加すれば関税が撤廃され、食料自給率が大幅に低下し、日本の農業は危機的な状況となる。政府のこの対応への町長の考えは。



町議会はTPP交渉参加に反対です

問 政府は異常気象が稻作に大きな影響を与えた。米の減収や品質低下、米価の下落により農家は大きな打撃を受けている。支援する考えはないか。

問 県とJAは収入減少により、不足する営農資金に対し、無利子での貸し付け制度を創設した。このことを踏まえ町では、収入減少分に対し交付金を支給し、支援する。

清野佐一 議員

問 今年の米価は夏の高温障害によって、昨年より大幅に下落した。この収入減収分を町が補助金等によつて補てんする考えはないか。また、借入金に対する利子分を補てんする考えはないか。

問 利子分の補てんについては、県とJAが既に実施していることから、実施しない。

問 マ対策について問う。マ対策について問う。農林振興課長による「ナラ枯れ」の被害が拡大している。「ナラ枯れ」によるどんぐりの不作で、クマの人里への出没が増えた。今後のカクマについては、今年度「出没時の対応マニュアル」を作成した。来年度は県鳥獣保護センターの調査結果から人里への進入防止対策をする。

町長

町長

米の減収分を支援する考えは

700万円を補正予算に計上した

五十嵐忠比古 議員



今年は2等米以下の割合が大幅に増加

専決処分に対する考え方

答 緊急でやむを得ない場合にのみ行うもの

長谷沼清吉議員

問 町は10月に議会臨時会を開催し、インフルエンザ予防接種補助事業

エントセ予防接種補助事業の予算を計上した。
しかし、当初町はその予算を専決処分※しようとした。専決処分と議会の議決権についてどう考えているか。

※事務事業を行うのに

時間的余裕がないことなどを理由に、本来議会の議決を必要とする事項をその手続きを経ず、町が独断で決めてしまうこと。

町長

た。た。た。
よう当初専決処分を考える。
専決処分は緊急でやむを得ない場合についてのみ行うべきであり、議会の議決が前提である。議会の議決権は議会制民主主義の根幹であり、何よりも優先すべきものであ

聴促進のため、ケーブルテレビ未加入者に対する加入促進活動を行ってい
る。

町はなぜ放送事業
協力して加入促進活動
取り組まないのか。

企画情報課長
国民がデジタルテレビ放送を見られる環境を整備する責任は国と放送事業者にある。

問 放送事業者が現在、 デジタルテレビ放送の視

専決処分での対応は慎重に



問 加工施設整備に関する取り組み状況は

答 農林産物等加工研修会を開催している

荒海清隆議員

問 町長は9月議会で、例会で町が加工施設を整備することを表明した。加工施設整備に関する現在の取り組み状況は。

農林振興課長

工研修会を実施している。

術、関係法令の講義、先進地研修等である。

巡回研修等である

問
観光振興に対する
町の考えは。
商工観光課長

みたい人、グループで取り組みたい人、また、加工したい品目もさまざまである。

参加者との話し合いを基に、今後加工施設整備に関する方針をまとめる。

観光振興を図っている。また町内にはグリーンツーリズム協議会があり、観光資源の発掘と開発、活用に取り組んでいる。

これらの取り組みは将来を見据えた人材育成と

The image shows a single-story wooden building with a dark brown gabled roof. A large white sign is mounted on the right side of the building. The sign features Japanese text at the top, followed by three circular illustrations: a cartoon character, a globe, and another character. Below the illustrations, more Japanese text reads "中野市豊白高粱物加工施設". To the left of the building, a white van is parked. The background shows a clear blue sky and some greenery.

長野県中野市にある農産物加工施設

問 「見守りネットワーク」と「サロン」の組織化は社会福祉協議会や民生委員、老人クラブ等が中心となって行っている。町ではどのような支援をしているのか。

健康福祉課長 町では、「見守りネットワーク」と「サロン」に関する説明会の開催や各種資料の提供、会議等でのアドバイザー的役割を

問 町民から町への要望については従来、自治区長等が陳情書・要望書といった形で行ってきた。「町政懇談会」を行う意義は。

町長 平成20年に施行したまちづくり基本条例に「町長は、町民との対話を重視し、行政の執行に努める」と規定されている。また、本年度スタートした総合計画の基本理念は「みんなの声が響くまち」である。この規定を実践するためである。

問 農業について問う。
(1) 米の品質低下(2) 等米の比率増加)に対する支援の内容は。

(2) 米戸別所得補償金

問 見守りネットワーク等の組織化に対する町の支援内容は

答 説明会の開催や関係資料を提供する

青木照夫議員



高齢者の元気のために

問 「6次産業化法案」が国会で可決され、12月3日に公布された。町ではこの法に関連して何か取り組みを考えているか。

農林振興課長

6次産業化法は、第1次産業である農林漁業を第2次、3次産業と連携して支援することを目的にしている。

既に町内では、JA青

年部による芋焼酎づくり、菓子店によるミネラル野菜スイーツづくり、会津大との連携によるベジメルバーガーづくりなどの取り組みが行われている。加工品開発に取り組む町民を支援する。

問 加工品開発を支援する
答 **6次産業化法による取り組みは**

目黒
—議員

デル事業の実績は。

(3) 水田利活用自給力

事業の実績は。

(1) 1反当たり1千566円を交付する。

(2) 水田利活用自給力事業と合わせ742戸加

入した。農家への交付額は定額分として総額6千600万円であった。実際の販売価格が標準の販売価格を下回ればさらに変動分も交付される。

(3) 総額770万円交付される。



町内の菓子店が作っている
「こゆりちゃんゼリー」

常任委員会・特別委員会

総務常任委員会

視察調査実施日
平成22年11月15～3日

乗合タクシー事業

栃木県芳賀町

栃木県芳賀町は「安心と健康を地域が支える福祉の町」をめざし、さまざまな施策を実施しています。例えば、乗合タクシー事業、手押し車（シルバーカー）購入費助成事業、タクシーアクセス事業、高齢者のサロン（憩いの場）づくりなどです。



八潮市での研修

小中一貫教育

埼玉県八潮市

埼玉県八潮市では平成19年度から小中一貫教育を実施しています。これは小学校から中学校に進学する段階で、中学校での教科担任制による授業や部活動での人間関係などにより、不登校生徒が増加する中一ギャップという問題を解消するため

です。この一貫教育の結果、不登校生徒が減少しました。また、一貫教育は保護者からも高い評価を得ています。

平成24年4月に統合小学校の開校を迎える本町でも、これまで以上に小中の連携強化に努め、将来的には小中一貫教育に結びつけるべきと考えます。

観光による地域活性化

長野県小布施町

長野県小布施町には年間116万人の観光客が訪れます。その経済効果は年間5億円に及びます。

小布施町が観光のまちになつたきっかけは、昭和51年に町ゆかりの浮世絵師、葛飾北斎の美術館が開館したことです。その後官民が協力して歴史的な景観の整備や清潔なまちづくり、花いっぱいのまちづくりを推進し、人気の観光地になりました。協働のまちづくりの手本となる内容です。

本町でも観光資源を再確認、発掘し、グリーンツーリズム等一貫した事業展開を求めてます。

経済常任委員会

視察調査実施日
平成22年10月13～15日

農産物加工施設

長野県中野市



小布施町
「農産物等販売所」

施設設置のきっかけは、女性農家グループの「規格外りんごの廃棄がもったいない」との発想からです。

本町にも農産物加工に取り組みたい人がいます。町には意欲ある企業家の育成とともに特産品の開発を推進するよう求めます。

長野県中野市には農産物加工施設があります。加工施設では味噌、おやき、りんごパイ等のお菓子を製造しており、年間の売り上げは約2千300万円です。施設の運営は主に専業農家で組織する組合が行っています。施設の建築費は約4千

議会広報特別委員会

調査実施日
平成22年11月8～10日



美里町での研修

コンクール入賞の常連
宮城県美里町議会
議会広報特別委員会は、議会基本条例調査特別委員会と合同で宮城県内の町を調査しました。議会すべて議会基本条例調査特別委員会の委員となつているためです。

宮城県美里町議会の広報紙は、全国町村議会広報コンクールでここ3年入賞しており、県内外から多くの議会が研修に訪れてています。

美里町議会の広報紙の特長は、①見出しが記事の内容を分かりやすく説明しており、インパクトがある、②難しい用語ができるだけ使わず、分かりやすく書かれている、

議会の姿が見えるように
議会基本条例調査特別委員会
議会は今、町民に見える形で活性化を図ることを期待されています。近年それを具現化するため「議会基本条例」を制定する地方自治体が増えています。

本町議会でも全国各地の自販体で制定された「議会基本条例」の内容と運用の実態を調査し、その必要性について検討するため、「議会基本条例調査特別委員会」を設置しました。

研修での委員の説明には広報紙づくりへの意気込みが感じられました。



松島町での研修

昨年11月、議会活性化と議員の自己改革、町民意見の町政への反映に取り組んでいる宮城県松島町と美里町を視察調査しました。

規査調査

議会基本条例調査特別委員会

調査実施日
平成22年11月8～10日

宮城県松島町・美里町

り議員が町政のことや議案の内容をより勉強するようになります。町民の考えがより把握できるようになります。町民との連携や意思決定機関としての役割への規定が十分な内容です。

改革事項の詳細な検討より、条例の制定を先行しましたが、制定することで議員間の討議や町民に対する議会報告会が実施されました。これによ

り議員が町政のことや議案の内容をより勉強するようになります。町民の考えがより把握できるようになります。町民との連携や意思決定機関としての役割への規定が十分な内容です。

一方、宮城県美里町では議会基本条例を制定していませんが、議員間の討議や町民に対する議会報告会の実施などの議会改革を会議規則や運営基準の改正等により実行しています。

両町では、主に次のことをについて、意見交換をしました。「議会は、住民参加と情報公開を進め、住民の信頼を得るために議員間の自由討議と議会報告会が必要である」請願・陳情は住民からの政策提言と位置づけるべきである」

この人にインタビュー

このコーナーでは、各方面で活躍されている町民の方々をインタビューを通して紹介します。

今回は、野沢民芸品製作企業組合の専務として活躍している早川美奈子さん（2町内）です。

—野沢民芸が製作した「首振り招福卵」が今年の年賀切手の題材になりました。感想は。

野沢民芸は今年創立50周年を迎えます。そんな中、このような出来事があり、大変うれしいです。長い間、野沢民芸の仕事に携わってくださった皆さんに感謝します。



「首振り招福卵」と早川美奈子さん

プロフィール

所：2町内（野沢）
住年 齢：45歳
家族構成：父・母・子どもの4人
趣味：映画・海外ドラマ・音楽鑑賞、
ライブ、インターネット、家
カフェ

議会の動き

議会では、各常任委員会、議会運営委員会、議会広報発行対策特別委員会の委員を精力的に務められ、町政の発展と地方自治の進展に尽力されました。故人の情熱と人柄は永く各人の記憶に残るものと確信します。

ここに、議会議員一同は町民の皆さまとともに、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

佐野悦朗議員逝去
町議会議員佐野悦朗氏は病気療養中でしたが薬石効なく、平成22年11月15日、逝去されました。

享年73歳。
故人は、平成7年7月
町議会議員に初當選され、
4期13年議員活動に精励されました。



笑顔がすてきだった
故 佐野悦朗議員

合掌

今年は「まちづくり本条例」の主旨である「協働のまちづくり」を推進するとともに、今後も積極的に議会改革に取り組み、町民に理解され、信頼される議会をめざしていきます。

（青木 照夫）

編集後記

新年明けましておめでとうございます。

西会津町は昨年、クマ出没騒動や年末の大雪による国道49号の立ち往生で、良くも悪くも全国的に有名になりました。

昨年の議会活動においては、議会基本条例調査特別委員会を設置しました。議会基本条例は議会改革の延長線上にあります。

本条例の主旨である「協働のまちづくり」を推進するとともに、今後も積極的に議会改革に取り組み、町民に理解され、信頼される議会をめざしていきます。

にしあいづ議会だより

No.
112

発行 福島県西会津町議会
編集 議会広報特別委員会

下小屋上乙3261
〒969-4495
福島県耶麻郡西会津町野沢字
e-mail gikai.nishizaito@kouiki.kitakata.fukushima.jp

編集委員会
委員長 荒木 清隆
副委員長 青木 照夫
委員 多賀 一
武藤 道廣